

参加町民が少なかったと思いま  
す。今後は、大規模災害の備え  
として防災訓練の必要性を訴え、  
各自治会と連携し啓発活動を行  
い、多くの町民の方が参加でき  
る訓練を進めています。

また、防災訓練の開催する時  
期については、訓練は台風シ  
ズンを迎える前に地震や風水害  
等に対する心構え等を育成する  
ためにこの時期に防災訓練を開  
催してきました。今後の防災訓  
練の開催時期については、防災  
訓練の内容・自治会の都合等に  
より開催時期を検討していきま  
す。

### 問

38名の防災リーダーが参加  
をいただいたとということですが、  
実際は38名と言ひながら町の職  
員がかなり入っていると思いま  
す。本当の災害の時は、町の職  
員は本庁とかに参集しなければ  
いけなくなるのでこれに参加で  
きないと思います。38名中実際  
に一般の住民の方で参加された  
防災リーダーが何名あつたか教  
えていただきたい。

答（丹羽防災安全室長）

今回は参加した防災リーダー  
について、現在104名の方  
の防災リーダーが登録されてい  
ます。その中で今回参加したの  
は38名の防災リーダーです。そ  
の中で一般町民は11名の参加で  
した。

## Q1 鳥獣被害対策実施隊 の設置について

長谷川泰幸 議員

### 問

北山地区の先祖祭に伺つ  
たおり猿による農作物の被  
害に大変困っているという話を  
耳にし、その話は上吉田地区の  
嵩・櫻自治会、久田見地区の薄  
野・西山・後口・松坂の4自治  
会にも同様の被害が出ていると  
いう話でした。

現在、八百津町では猟友会へ  
委託し、対応していただいてい  
るところで、捕獲実績等も一定  
以上の成果を上げておられます  
が、被害というものは、猟友会  
の方々だけでなくなるものでは  
ありません。個人・農家・集落・  
行政でできることは何か。状況  
の把握・現行の対策の妥当性の  
検討、新たにできることや目標・  
対策の役割分担等を鳥獣種類に  
応じた総合対策する必要があり  
ます。



電気牧柵

### 答（繩纏副町長）

町の鳥獣被害額については、  
平成24年度647万2千円をピ  
ークに平成27年度は442万8  
千円、平成28年度は395万円  
と減少をしています。

これに対し、猟友会による有害  
鳥獣捕獲実績は平成24年度から  
駆除個体数が急激に増加してお  
り、平成28年度の実績も、猪3  
58頭、猿6頭などの捕獲の成  
果がみられ助成金の合計は71  
1万4千円となりました。被害  
講師に迎え、勉強会をした中で  
鳥獣被害対策実施隊が有益性が  
高いという内容でした。

実施隊員には、狩猟税が非課  
稅、一定の要件を満たせば銃刀  
法の技能講習の免除とかメリッ  
トもあります。その優良事例

に一般的な住民の方で参加された  
防災リーダーが何名あつたか教  
えていただきたい。

答（丹羽防災安全室長）

今回参加した防災リーダー  
について、現在104名の方  
の防災リーダーが登録されてい  
ます。その中で今回参加したの  
は38名の防災リーダーです。そ  
の中で一般町民は11名の参加で  
した。

で、福井県小浜市でこの実施隊  
を設置したところ大変有益性が  
高かったという優良事例もあり  
ました。

しかし、これがすぐに八百津  
町に当てはまるという話ではあ  
りませんが、設置を検討しては  
どうか町執行部の見解を伺う。

町に当てはまるという話ではあ  
りませんが、設置を検討しては  
どうか町執行部の見解を伺う。

更に平成28年度から、狩猟者  
の減少及び高齢化の歯止めを図  
るため、新たに狩猟免許を取得  
する者に対し対象経費の2分の  
1以内、上限10万円の補助金を  
交付する八百津町狩猟免許取得  
者補助金要綱を制定しました。

実施隊の設置については、現  
在加茂郡内では白川町・七宗町・  
東白川村が設置しています。实  
施隊設置のメリットはご指摘の  
とおり、狩猟税が非課税、非常  
勤公務員となることによる公務  
災害の適用、ライフル銃の所持  
許可の特例、猟銃所持許可更新  
時の技能講習免除などの優遇措  
置があり、活動経費については  
8割が特別交付税で措置がされ  
るということもあります。

また、デメリットについては、  
実施隊員という非常勤公務員と  
なることで捕獲期間の6割以上  
は出役をしなければならないほ  
か、町の特別招集に応じなければ  
ならないなど隊員としての活  
動が要求されます。

増加する鳥獣被害の防止と迅  
速な対応をするためにも実施隊  
の有益性について、近隣市町村  
の取り組み状況や実態を調査し  
、猟友会等の意見も伺いながら、

## Q1 将来の展望について

山田 勉 議員

### 問

先般町の財政状況が公表  
され、それによる特別会  
計と合わせて、現在町の借金は  
76億円になっています。平成25  
年から26年・27年・28年と年々  
少しずつ減少はしています。今  
年から錦津保育園の建設が始  
まります。建設費は5億円以上は  
かかり90%は国の補助がありま  
すが、30%の1億5千万円は借  
金になります。

近い将来、八百津町保育園の  
建設も起きます。ここ近年  
の返済額を見てみると、7億円  
から8億円が続いています。來  
年はそれに1億5千万円がプラ  
スしてきます。今後はこうした  
借金にどのように対処していく  
のか伺う。

### 答（金子町長）

ご指摘のとおり平成28年度  
末での一般会計、特別会計並び  
に企業会計合わせての地方債残  
高は、約76億円であり、ここ5  
年間の返済額は約7億9千万円  
から8億円となっています。こ  
のまま今後借り入れがない場  
合、10年後には返済額が平成28  
年度の約45%の3億5千5百万  
円、残高も10年後に平成28年度  
末残高の20%弱の14億2千万円

検討をしていきたいと思います。

トの設置に関する補助を行い、  
平成28年度は27件35万6千円  
を交付しています。更に猪用の  
檻20基を貸し出すとともに、小  
動物用の檻も20基購入し貸し出  
しをしています。

実施隊の設置については、現  
在加茂郡内では白川町・七宗町・  
東白川村が設置しています。实  
施隊設置のメリットはご指摘の  
とおり、狩猟税が非課税、非常  
勤公務員となることによる公務  
災害の適用、ライフル銃の所持  
許可の特例、猟銃所持許可更新  
時の技能講習免除などの優遇措  
置があり、活動経費については  
8割が特別交付税で措置がされ  
るということもあります。

また、デメリットについては、  
実施隊員という非常勤公務員と  
なることで捕獲期間の6割以上  
は出役をしなければならないほ  
か、町の特別招集に応じなければ  
ならないなど隊員としての活  
動が要求されます。

増加する鳥獣被害の防止と迅  
速な対応をするためにも実施隊  
の有益性について、近隣市町村  
の取り組み状況や実態を調査し  
、猟友会等の意見も伺いながら、

皆さまの捕獲活動がうまく働い  
ているためと考えられます。  
町の対策としては、農家など  
に対する電気牧柵及び猿用ネッ  
トもあります。その優良事例